

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: Lic. ROMULO TOVAR

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, JUEVES 25 DE MAYO DE 1922

Núm. 787

Página de la Dirección

Otra vez la Escuela "Juan Rafael Mora"

Los periódicos han publicado una proposición que hace la Junta de Educación de San José al Municipio para el cambio del edificio escolar Juan Rafael Mora por el Beti-Jai. La Municipalidad adquiriría este último edificio y un lote en el Paso de la Vaca.

Siempre hemos visto con recelo este empeño de la Municipalidad por adquirir el edificio Juan Rafael Mora para sus oficinas. Y cuando hemos tenido que hablar de esto, previmos siempre la necesidad que tiene el ayuntamiento de un edificio propio. Lo que no hallamos justificado es la pretensión de llegar a tener ese edificio propio a costa de las escuelas. La Junta de Educación ha defendido en otras épocas mejor su derecho a conservar el edificio Juan Rafael Mora para el objeto fundamental a que lo destinó el Congreso cuando lo donó a la Junta. Ahora vemos que, en virtud de los arreglos con el Municipio, es la Junta la que acepta la peligrosa posición de ofrecer su edificio a cambio de un lote y de un edificio como es el frontón Beti-Jai.

Entre otras de las razones que se alegan para justificar el cambio es la de que el edificio Juan Rafael Mora es una vieja construcción irremovible. Está bien. Sin duda alguna, no es un edificio escolar, y aun más, no creemos que en lo futuro sería ese el lugar apropiado para un edificio escolar. Lo que indica, que no hay porque apearse a ese cascarón. Sin embargo, si ha de haber cambio, que ese cambio se haga no sólo sobre términos equitativos, sino sobre una base práctica también.

Desde luego, rechazamos la idea de que el edificio que daría la Municipalidad, sea el más apropiado para escuela, ni por sus condiciones ni por su situación.

No queremos nosotros hablar de esto, cuando hay quien lo haga debidamente. Pero nos apresuramos a preguntar a la Junta de Educación si se ha informado suficientemente y si puede publicar esos informes respecto a las condiciones del Beti-Jai y respecto al lugar que ocupa ese edificio. Deseáramos conocer el informe del encargado de construcciones escolares y del Médico escolar. No estaríamos dispuestos a criticar las declaraciones de estos señores, porque suponemos de antemano que las darían teniendo en estima el interés con que ellos vigilan por el bien de los niños y la responsabilidad que implican sus juicios.

Vemos que este asunto no es posible festinarlo, como ya se quiso hacer en otra época, y esperamos que la Junta de Educación que acaba de dar un mal paso, advierta que acaso no está sirviendo seriamente su cargo. Pero no vaya esto como imputación.

Tenemos confianza en el buen sentido del Lic. don Cleto González Víquez. El es munícipe, pero es ante todo un buen hombre civil. No dudamos de que si hay una injusticia en un cambio semejante, en el cual pueden salir perdiendo los niños de la ciudad, él hará que las cosas se resuelvan de un modo racional y equitativo. Como Munícipe querrá servir preferentemente al Municipio, pero no es de aquellos que sujetan su entendimiento a ningún egoísmo. Tanto interés tiene el Municipio en poseer casa propia, como los niños en tener escuelas bien acondicionadas. En resolver esto directamente hay mucho de buen corazón. Otra cosa, en el Municipio hay un grupo de hombres jóvenes, de los que se sienten capaces de hacer cosas útiles y grandes. Propónganse ellos en darle edificio al Ayuntamiento, hagan de este propósito una noble empresa y quépales el orgullo, siquiera de poner la piedra fundamental del edificio; pero no quieran sacrificar ningún interés social, uno tan sagrado como el de la escuela, para llenar aquel cometido.

Vean esos caballeros que tan desamparado anda el Municipio como andan los niños.

LLEGO EL VAPOR "ALVARO"

Limón, 24.—Hoy a las 12 hs. 30 m., ancló procedente de Cristóbal con 17 horas de travesía y consignado a Maduro b. suc., el vapor italiano «Alvaro» de 1675 t.c. Cap. Lupi, con 85 trips. pasajeros: Giuseppe y Francisco Baletta, Francesco Todaro, Marino Donato, Clementino Gardilli, Angiolino Donato y Carmine Fiorentino. Carga gene-

ral, sin correo. El Capitán de Pto. —G. ACOSTA.

—Hoy a las 13 hs. llegó procedente de Bluefields, Nicaragua, con 17 hs. de mar y consignada a Maduro b. suc. la gasovela nicaragüense «Nadelina» de 53 tons., Cap. Anderson, con 6 trips. Pasajeros: Solón Lacayo y Sra., Manuel Cordero y Angel Ramírez. Carga general. Sin correo.

Noticias Mundiales

El avión portugués hubo de descender sin poder terminar vuelo

RIO DE JANEIRO.—El correspondiente del Correo Manha en Noronha entrevistó a los aviadores portugueses que afectúan el vuelo trasatlántico, quienes declararon que habían dado la vuelta sobre las rocas de San Pablo y regresaban a Noronha el jueves a las 3-30 de la tarde cuando el motor de su aparato comenzó a fallar y tuvieron que descender. Un examen les reveló que sólo tenían gasolina para tres horas más de vuelo y para viajar seis horas sobre la superficie del agua. El mar estaba encrespado y los pontones del hidroplano se llenaban de agua y se hundían gradualmente mientras la corriente los arrastraba desde la línea norte de las rocas hacia la línea de Noronha. Al anochechar se orientaron y vieron estaban a 170 millas de Noronha; a las 9-30 de la noche lograron hacer andar el motor del hidroplano nuevamente, pero no pudieron ascender y regresaron a su ruta esperando ser recogidos por el crucero República; a las 11-45 de la noche vieron las luces del vapor París City e hicieron disparos con sus pistolas; el vapor contestó y envió un bote que remolcó al hidroplano hacia el vapor. El París City informó por inalámbrico al República que llegó el sábado a las 6 de la mañana, pero no siéndole posible recoger al hidroplano salvó sólo el motor. Los aviadores dijeron que intentarían nuevamente terminar su viaje si el Gobierno les envía otro hidroplano.

Se supone que hay sido copiados algunos planos de artillería de los americanos

WASHINGTON.—El tratado germano americano, sobre patentes puesto en vigor recientemente, en iguales condiciones que antes de la guerra, ha colocado al Gobierno de los Estados Unidos en embarazosa situación, ya que se verá obligada a pagar una suma ascendente a más de 25 millones de dólares, por los derechos de uso de patentes, pertenecientes a la casa alemana de Krupp. Esta ha sido la declaración de Mr. Thomas W. Miller, custodio de las propiedades enemigas durante la guerra. Mr. Miller asegura que se de acuerdo con las investigaciones llevadas a cabo por varios ingenieros americanos sobre artículos patentados y patentables, desde el día 20 de julio de 1919, en que se concedió a los súbditos alemanes la libertad de obtener patentes en América, han sido patentados 201 artículos, propiedad de alemanes. Entre las 201 patentes concedidas, ocho pertenecen a la casa Krupp y se relacionan con nuevos procedimientos y mejoras en piezas de artillería móvil de largo alcance, en cuyos principios se basan los métodos adaptados a la artillería americana de ferrocarriles, usada en la costa del Pacífico a la zona del Canal de Panamá.

En los círculos militares se cree que los planos relacionados con la artillería móvil fueron sustraídos secretamente del Departamento de la Guerra y sirvieron para copiar los que ahora aparecen patentados por la firma alemana de Krupp.

Agresión Sindicalista

BARCELONA.—Mayo.—Los sindicalistas pertenecientes a los sindicatos libres agredieron el día de hoy con armas de fuego a los obreros que trabajan en las obras del ferrocarril, en la barriada de Segreda, por razón de haberse negado a pagar las cotizaciones del sindicato.

Cuatro de los obreros agredidos resultaron heridos de bala, sin que pudieran ser detenidos sus agresores.

Fracasan las conferencias pacíficas de Irlanda.

DUBLIN.—Mayo.—Según anuncio oficial hecho en la tarde de ayer, las conferencias que se efectúan en Dail Eireann entre las facciones de Irlanda, han fracasado totalmente ya que no se pudo llegar a una base firme en que descansar los pilares de la paz futura en la república irlandesa. El plazo de tregua acordado en las facciones, vence hoy y se teme la reproducción de las terribles escenas de la guerra civil que asolaron a Irlanda.

Ha causado consternación en esta ciudad el rumor circulante desde la tarde de ayer y que fué confirmado horas después, acerca del fracaso de las conferencias entre los republicanos y los partidarios del Estado Libre.

El comité pro-paz, considera imposible llegar a un acuerdo entre ambas facciones y de un momento a otro se teme el principio de otra época de represalias por los partidarios de ambos grupos.

La solicitud hecha a Chamberlain, en el sentido de que Inglaterra ordenara una intervención armada en Irlanda ha sido rehusada por éste quien aconseja calma en los procedimientos pues se quiere dar otra oportunidad a la Verde Erin, para solucionar sus conflictos internos por sí sola.

La actitud de Inglaterra, pese a las manifestaciones hechas en sentido más o menos oficial, es expectante y la línea de conducta a seguir será acordada en vista de los acontecimientos que se sucedan.

La ley de inquilinato

MADRID.—Mayo.—Contra las recientes decisiones de los propietarios de fincas urbanas, acordadas en la asamblea de propietarios, se celebrará en Barcelona un meeting, organizado por los inquilinos españoles para conseguir una ley definitiva de inquilinato, y amparo de las autoridades contra la carestía de la vida.

Huelga en Sabadell

SABADELL.—Mayo.—Los obreros de esta ciudad industrial se han declarado en huelga, solicitando el indulto de los condenados a muerte de Barcelona, por razón de crímenes sociales cometidos en el período álgido de la lucha sindicalista.

Gestiones que hace la Municipalidad de Moravia

La Municipalidad de Moravia hace gestiones en el sentido de adquirir la propiedad en una parte que le interesa en el terreno en donde se encuentra el tanque de bifurcación de la cañería de aquel lugar y la de San Juan de Tibás, situado en el lugar que llaman "Los Sitios".

A nuestros AGENTES

Se recuerda a nuestros agentes la obligación en que están de enviar antes del día 15 de cada mes la liquidación de sus respectivas agencias.

Jueves de Ascensión

Esta mañanita campestre del adorable mayo, toda llena del bullicio que forma el canto de los pájaros diversos, y estremecida toda por estridentes relinchos y mugidos, parece, en la transparencia sutil de su atmósfera liviana, una muchacha madrugadora que llegase del arroyuelo toda húmeda de rocío y olorosa a ropa limpia y a jabón.

Estas mañanitas de mayo parecen eso: una muchacha rozagante acabada de salir del baño.

Todo en ella da una agradable sensación de limpieza: a través de la atmósfera lavada, la montaña aparece más azul, y se ve con más facilidad cómo el sol comienza a poner sobre sus cumbres una caricia resplandeciente, con la misma gracia que un enamorado pondría un lazo de cintas amarillas sobre la coqueta cabeza de su novia.

El humo de la chimenea de la una que otra casa esparcida en el vasto campo lleno de sembrados, parece más azul y sube en línea recta al amparo de la pasividad del aire, que todavía está durmiendo o se ha levantado aperezado sin deseos de retozar con los sombreros de los campesinos, con las cabelleras de las muchachas o con las copas de los árboles más serios y respetables que hay en este rincón.

De los jardines de la vecindad salen las muchachas cargadas de flores. Una lleva un manojo enorme de azucenas recostadas sobre el hombro, la otra abarca con sus dos brazos llenos de rocío una hermosa cesta repleta de claveles, y otra asoma su carilla risueña por entre las rosas perfumadas y frescas.

Van para la aldea cercana a vestir de fiesta, llenándola con flores, la iglesia chiquitina, porque hoy es el día de la Ascensión. La otra tarde salieron también como en esta mañana, cargadas con flores, pero entonces las llevaban para el altar de la Virgen María, porque este es el mes de María, el mes de los rosarios a María, y como a ella, la Virgen de mirada dulce y suave, le gustaban las flores, este mes es también el de las flores y alrededores de las ermitas, que durante los otros meses son simples campos de tierra macisa donde juegan los niños de la vecin-

dad, al sentir los primeros aguaceros del mes de mayo, van dejando asomarse unos tallecitos verdes y débiles cuya extremidad superior, que apenas se alza un palmo de la tierra, remata una triste florecita rosa que en los pueblos llamamos «lágrimas de María».

Eso lo han hecho estas muchachas devotas de la Virgen unas cuantas tardes, pero en esta mañana del día de la Ascensión, se han llevado de remate, para la iglesia, todas las flores que pudieron recoger.

Jueves de la Ascensión. Celebra la iglesia la ascensión del hijo de Dios a los cielos, la cual debió ser en una mañana limpia y clara como esta, con el mismo regocijante despertar que ha tenido la naturaleza hoy, y con el mismo gorjear alegre que se oye ahora, de los pajarillos enloquecidos de contento por las primeras lluvias.

Hoy, no vendrán los labriegos, como en los días anteriores, con la herramienta al hombro, tan limpia que en ella se ve la cara el sol, a hacer la «deshierba» del maíz que está «apuntando» apenas.

Hoy los labriegos se lavarán los pies en el yurro que pasa tartamudeando su canción, y se irán a la aldea vecina a oír la misa porque hoy, aunque ya no lo diga el calendario, es un gran día, el día de la Ascensión, y el día de la Ascensión no se trabaja.

Y, ante este temor campesino que deja a los patrones sin brazos y obligados a «guardar» el día, viene a mi memoria el recuerdo sagrado de mi madre, cuando para contrariar mis deseos el jueves de la Ascensión, si ella no los encontraba nobles o santos, me decía:

Tres jueves hay en el año que requieren devoción: Jueves Santo, Jueves Corpus y Jueves de la Ascensión.

Pero ahora mi madre ya no vive. Ascendió también a los cielos por buena y por santa, y el cuarteto que ella me decía llena de cariño lo oigo ahora pronuciado en mis oídos, y el recuerdo de ella, esplendoroso en esta mañanita llena de luz, me hace escribir estas líneas en honor del día de hoy.

ALVARO DEL CAMPO

Los Laureles, 25-5-922.

Maestros que visitarán la Normal de la Normal en excursión

Los maestros del Circuito I.º de esta capital, visitarán un día de estos la Escuela Normal.

Esta visita a aquel plantel la haran los maestros en vía de estudio y recreo a la vez.

Ayer en la mañana llegaron a esta ciudad los alumnos del II año de la Normal

Vinieron en vía de excursión con el profesor Carazo y visitaron La Sabana y otros lugares.

La Nota Parlamentaria

Nuevamente es desechado el dictamen de minoría

Como hubo un error en la votación anterior, se procedió nuevamente a la votación del Dictamen de Minoría para recabar una vez más el parecer de la Cámara.

Esto trajo por consiguiente otro debate y algunos señores diputados se extendieron en largas consideraciones. Se perdió, pues, el tiempo; porque la sesión se redujo a reafirmar lo que anteriormente se había hecho, es decir, nada nuevo hicieron los señores Representantes del pueblo; quedaron las cosas tal y como se habían acordado y el proyecto del presbítero Meneses pasó de nuevo a ser considerado por la Comisión de Instrucción, con el aumento de dos señores diputados que nombrará la Cámara. Volverá, pues, esta Comisión a dictaminar y volverá la Cámara a ocuparse unos días más en el asunto y volverán las pasiones a encenderse.

Se tomó, en resumen, el peor de los caminos. Esa cuestión debiera haber quedado liquidada en una forma o en otra, pero de manera sólida, firme, sin apelación, para evitar nuevas discusiones y para evitar nueva pérdida de tiempo. Había que proceder con energía masculina.

Entendemos que exigen resolución inmediata los problemas económicos que mucho bien harían al país si ya estuvieran resueltos. Los asuntos económicos si son trascendentales; requieren solución porque en ellos está la vitalidad del país.

Por eso entendíamos que el asunto religioso iba a ser resuelto va-

lientemente por los señores diputados ya fuera en pro o en contra, pero valientemente. Se ha hecho lo contrario: darle vueltas a la noria y con ello más largas a la cosa. Repetimos que se ha tomado el peor camino.

El patriotismo aconsejaba mantener las cosas tal y como hasta hoy están, concediendo la más amplia libertad de cultos; con esto se le hace un bien a todos. Esto estaría conseguido si no hubiera ocurrido la bifurcación en las opiniones de la primitiva Comisión que dictaminó. Así una sola orientación predominaría en los debates y ya el problema se daría por resuelto sin provocar mayor escándalo. El error, pues, consistió en emitir dos dictámenes diferentes.

De lógica era que se hubiera dictaminado únicamente en el sentido de que las cuestiones religiosas son exclusivamente privativas de la Iglesia y las cuestiones civiles son exclusivamente privativas del Estado.

Tal era la brújula que debiera haber orientado a la cordura de los señores diputados para bien de la tranquilidad nacional.

No fué así y nosotros lo lamentamos. Quedó la puerta abierta y por ella pasarán los hábiles políticos que aprovechan todo caos para tomar el botín que ambicionan aunque con ello sufra dolor la República.

PIK

El Presidente y la prensa

La carta del señor Presidente dirigida al Joven Canciller, ha sido motivo para que nuestro colega el Lic. Rómulo Torvar censure acremente a nuestro Primer Magistrado.

Y dicho sea con franqueza, pues no nos vemos atados por ningún compromiso, la censura del editorialista, aunque dura en la forma, es justa en el fondo.

Acusa con su declaración el señor Acosta grave descuido en lo que atañe a los intereses de la nación; y la excusa dada para sincerarse es pueril.

No queremos creer, ello fuera exigir demasiado, que el Presidente esté obligado a conocer al dedillo todos y cada uno de los asuntos que se tramitan en las diversas Secreta-

rias de Estado; pero creemos sinceramente—y esto sí entendemos que es justo—que están obligados a conocerlos, los Secretarios y Subsecretarios, dentro de sus respectivas carteras; y siendo como son éstos los auxiliares del señor Presidente, toda la ignorancia que se alegue en la materia, denuncia palpablemente que o sobran tales funcionarios o que no prestan eficiente servicio.

Por lo demás, desearíamos que nuestro Presidente por razón del cargo no perdiese la ecuanimidad; y que los auxiliares por la grandeza pasajera que tienen, no se envanezcan demasiado.

Así se evitaría más de un incidente desagradable, (De El Renacimiento)

SE VENDE PROPIA PARA UN GRAN HOTEL

La Casa que actualmente ocupa el CLUB COSTA RICA

Tiene 20 departamentos y está situada 75 vs. al S. del Palacio de Justicia

Entenderse con Luis García C.

Sentido fallecimiento

En la ciudad de Cartago, dejó de existir ayer tarde el apreciable caballero don Ismael Alvarado, que últimamente desempeñaba el cargo de Agente Fiscal en aquella provincia.

El entierro se verificó hoy a las diez de la mañana con numeroso acompañamiento, saliendo el cortejo de la Iglesia de San Nicolás.

Al deplorar este acontecimiento, enviamos nuestro sentido pésame a la familia doliente con especialidad a sus hijos Eladio, Juanita y María Luisa Alvarado, y a sus hermanos Alfonso, Felipe y Josefa Alvarado.

Ganado que entra al país

Avisan de La Cruz que entraron por San Dimas ciento dieciséis novillos de propiedad de don Francisco Bejarano.

SASTRERIA de Emilio de J. Quirós

Trabaja con los últimos estilos y puede proporcionar telas al cliente. Pase de la Vaca, 50 Ys. al E. de la Botica Nacional

"Gets-It"

Segura Exterminación De Callos



"Gets-It" Segura Muerte de Callos. Toda clase de callos y callosidades se rinden a "Gets-It" y se desprenden inmediatamente. Únicamente unos cuantos segundos y dos o tres gotas, son necesarios para eliminar el dolor. Vaya a su farmacia hoy mismo y pida una botella de "Gets-It". Fabricado por E. Lawrence & Co., Chicago, E. U. A.

GIL SOL

Suscrbase a LA PRENSA

La Sesión Municipal de Ayer

Se abrió la sesión a las 16 horas. Asistieron los señores González Viquez, Carranza, Solís, Soto, Salazar, Loria, Gobernador de la Provincia, Ingeniero Municipal, el Fiscal y el Jefe de Sanidad.

—Se leyó un memorial de la Junta de Educación en el que se consignan las bases sobre las cuales está dispuesta a cambiar el edificio «Juan Rafael Mora» por el «Beti Jai». Se pasó a estudio del Ingeniero Municipal.

—Se autorizó al señor Gobernador para que le otorgue un poder general judicial que solicite el Lic. Sáenz Cordero.

—Se autorizó para que se pusiera por cuenta de la Municipalidad una paja de agua que solicitaron los vecinos del Zapote.

—Se leyó el informe del Ingeniero Municipal para que se le dono a la Escuela del Edificio Metálico la suma de \$300.00 y que se le conceda una paja de agua libre de impuestos durante el curso lectivo, con el fin de abastecer una pila de natación que se construye.

—Se rechazó la moción del Regidor Loria consistente en auxiliar con \$400.00 a esta escuela.

El señor González Viquez sugiere la idea de que se auxilie a este plantel ensanchando los baños, pero

sometiendo antes el proyecto a la consideración del Ingeniero Municipal. Fué aprobada.

—Se aprobó la compra del terreno que ofrece vender la señora Dolores Chaves con objeto de abrir la Avenida 12.

—Se aprobaron unas reformas que presentó el señor González Viquez sobre compra del terreno a don Bernardo Soto y el cual le será cambiado a la Junta de Educación.

—Se acuerda provisionalmente y con algunas reservas construir una faja de 50 metros de ancho en el lado Norte de la Sabana para que pasen las carretas. Esta faja será cercada con árboles y protegida las canchas de sport.

—Se aprobó el informe del señor Ingeniero Municipal sobre el memorial del señor José María Rojas.

—La solicitud de los señores Rafael Videche y Alfredo Maduro que ofrecen vender dos aplanadoras, se acordó pasarla a la comisión de Ingeniería.

—El informe de los Ingenieros sobre las condiciones del Teatro Moderno, es favorable en parte. Siempre que se le hagan algunas reformas, el teatro no ofrece peligro.

Se acordó celebrar el viernes próximo una sesión extraordinaria.

Queja de los comerciantes del Mercado

Ha días que los señores comerciantes del Mercado se vienen quejando del gran número de vagos y rateros que se estacionan frente a sus tramos o cerca de ellos, impidiendo el tráfico de los que van a hacer sus compras y otras veces con sus «piropos» retirando a las clientas suyas quienes, ante las majaderías de estos desocupados—optan por no efectuar sus compras.

En virtud de esto, los comerciantes han presentado un memorial al Director Gral. de Policía solicitando se ponga remedio al mal.

Ediciones Renovación

A TREINTA CENTIMOS TOMO

La Escuela altruista, Anselmo Lorenzo. Lecturas, Angel Ganivet. La Basílica Fantasma, Pierre Loti. El príncipe feliz, Oscar Wilde. Miscelánea literaria, Juan Maragall. La Ciencia y la Metafísica, C. Gagini. La vida que pasa, Eduardo Zamacois. El Estado Docente, R. Castro Meléndez. La canción triste (poesías), Vte. Medina Del momento fugaz, L. Montalbán. Homenaje a Francia 1918. Desde Europa, J. Enrique Rodó. Diálogos sobre la belleza, F. Pi y Margall. Páginas selectas, Jacinto Benavente. Antología hispano-americana, Nicaragua. Malos vecinos, Georges Clemenceau. El patio azul, Santiago Rusiñol. De sobremesa, Jacinto Benavente. Bronces de anillo, (teatro), E. Calsamiglia.

El jardín de Epicuro, Anatole France. Páginas escogidas, Mariano Ospina R. Juan José, Joaquín Dicenta. Artículos, Eça de Queiroz. Evangélicas, P. B. Palacios (Almafuerte). Las guarías del crepúsculo, N. Pacheco. El alma en la escuela, Luis de Zulueta.

A CINCUENTA CENTIMOS

Pequeño Ideario, Angel Ganivet. Las Rosas de Engaddi (poesías), Rafael Arévalo Martínez.

A UN COLON EL TOMO

La República de los soviets, L. Arajstain. Cuentos de amor y de tragedia, V. Sáenz. Fanatismo político y religioso, Benito Pérez Galdós.

VERME-OL MATA LAS LOMBRICES SOBRE YERBABUENA BOTICA ORIENTAL

La sociedad al día

Procedente de Cartago se encuentran de paseo en esta capital las distinguidas señoritas Hortensia y Claudia Rivera O. Las saludamos.

—El estado de salud del caballero don Miguel Brenes M. es satisfactorio. Nos alegramos.

La Valenciana

Baratillo del incendio

VENDERA EN ESTE MES

Manteados de lona

impermeables

por docenas y al detal

PEQUEÑO IDEARIO, el último cuaderno de Ediciones Renovación. Le proporcionará a usted ocasión de reflexionar sobre un número de pequeños problemas que representan la vida.

CARTAGO: Alejandro Bonilla. HEREDIA: T. Chaveri & Co. ALAJUELA: Tito Livio Solera. LIMÓN: Domingo Merino. PUNTARENAS: Ulpiano Fonseca. LIBERIA: Alberto Cortés. SAN RAMON: Acosta Hermanos. SANTO DOMINGO: Antonio Zúñiga. ESPARTA: Ricardo Calvo. GRECIA: Arturo Vega. SANTA MARIA DOTA: Isaac Arias. NARANJO: Juan R. González. OROTINA: Luis Rubio Guerrero. SIQUIRRES: P. Valdelomar. LA SIERRA: Moisés Ramos. VILLA COLON: Celso Chavarría. SANTA ANA: Juan Méndez Chaves. MORAVIA: Abelardo Quesada. JUAN VIÑAS: Alfredo Portugués. TURRIALBA: Jaime Marín. MATINA: Adán Jenkins. SANTA BARBARA: Roberto Murillo. LA CRUZ: Otoniel Vega. SARDINAL: Tiburcio Cordero. PURISCAL: Carlos Pacheco C. VILLA QUESADA: José G. Salazar. PALMARES: Jose A. Vega. S. JOAQUIN: Fed. J. Cambronero. PARAISO: Abel Coto. CERVANTES: Faustino Padilla. CORONADO: Mina Soto G. CANAS: Manuel Mario T. BAGACES: Isaac Aguilar B. NICOYA: Francisco Carrillo. SANTA CRUZ: Enrique Briceño. TILARAN: Recaredo Murillo. LAS JUNTAS: Luis Salazar F. GUAPILES: Espiritu Calderón. SAN RAFAEL (Heredia): Sergio Hernández. DESAMPARADOS: Rafael Gamboa. TIBAS: Demetrio Cordero.

SI USTED NECESITA talonarios de facturas o recibos, acuda a la Imprenta Falcó & Borrásé, San José.



HAGA un cálculo de lo que ha gastado en LÁPICES y estudie la conveniencia usar LÁPICES EVERSHARP los cuales nunca se acaban y siempre están listos para usar.

Si se interesa Ud. escriba al APARTADO 349 y enviaremos un empleado que le explique las enormes ventajas del EVERSHARP

EVERSHARP

WASSEL PRODUCTS

Nuevos impuestos

Ya no hay proyecto de ley de los que se van presentando que no traiga para el pueblo el recargo de un nuevo impuesto. Mal sistema.

Parece el que país no tuviera otra fuente de riqueza para el Estado que el impuesto; cada vez un nuevo impuesto. Ahora se trata el de crear el de la cédula personal.

Se dice que esta cédula personal es de gran utilidad para facilitar el trabajo de la policía, de la investigación y de la justicia; se dicen muchas cosas bonitas respecto al establecimiento de estas cédulas y para ello se habla del buen resultado que se ha obtenido en Europa y en otras partes del mundo.

Lo cierto del caso es que desde nuestra independencia hasta nuestros días—que sepamos—nos la hemos pasado sin cédula personal y mal haya la falta que ha hecho.

Este país que relativamente es una aldea grande, no necesita de cédula personal para identificación de sus ciudadanos. Aquí nos conocemos todos. Aquí en donde la murmuración y el chisme están a la orden del día, no se ignora quién lle-

gó al país, a dónde come y a dónde vive.

Eso cuando se trata de extranjeros; que de hijos del país no hablamos porque ya se sabe que aquí todos nos conocemos y que generalmente se inquieta uno más por lo que ocurre o ha de ocurrir a los vecinos, que por lo que ocurre o ha de ocurrir a nosotros mismos. Este es vicio viejo del país. Por eso aquí fracasan los más hábiles timadores que de cuando en vez nos vienen de otras partes. Los caballeros de industria de alta escuela que llegan del exterior caen muy pronto en las redes de la justicia por la ventaja de ser el país pequeño y no muy poblado.

Quedamos pues convencidos, por las razones anteriores, que la tal cédula personal, es nada más que un pretexto como cualquiera otro, para arrancar en forma de impuestos, nuevos dineros al pobre pueblo, porque en resumidas cuentas, es el pueblo pobre el que paga los platos rotos.

GIL SOL

Suscrbase a LA PRENSA

Rincon Literario

Las Siete Bastardas de Apolo

Las siete figuras aparecieron cerca de mí. Todas vestidas de bellas sedas; sus gestos eran ritmos, y sus aspectos armoniosos encantaban.

Al hablar, su lenguaje era musical; y si hubiesen sido nueve, habría creído seguramente que eran las musas del sagrado Olimpo. Había en ellas mucha luz y melodía, y atraían como un imán supremo.

Yo me adelanté hacia el grupo mágico, y dije:

— Por vuestra belleza, por vuestro atractivo, ¿seréis acaso los siete pecados capitales, o quizá los siete colores del iris, o las siete virtudes, o las siete estrellas que forman la constelación de la Osa?

— ¡No! me contestó la primera. No somos virtudes, ni estrellas, ni colores, ni pecados. Somos siete hijas bastardas del Rey Apolo; siete princesas nacidas en el aire, del seno misterioso de nuestra madre la Lira.

Y ade antándose me dijo además: Yo soy DO. Para ascender al trono de mi madre la sublime Reina, hay siete escalones de oro purísimo. Yo estoy en el primero.

Otra me dijo: — Mi nombre es RE. Yo estoy en el segundo escalón del trono. Mi estatura es mayor que la de mi hermana DO. Pero la irradiación de nuestros cabellos es la misma.

— Otra me dijo: — Mi nombre es MI. Tengo un

par de alas de paloma, y revuelo sobre mis compañeras desgranando un raudal de oro.

Otra me dijo: — Mi nombre es FA. Me deslizo entre las cuerdas de las arpas, bajo los arcos de las violas, y hago vibrar los sonoros pechos de los bajos.

Otra me dijo: — Mi nombre es SOL. Yo ocupo un escalón elevado en el trono de mi madre la Lira. Tengo nombre de astro y resplandezco ciertamente entre el coro de mis hermanas. Para abrir el secreto del trono en la puerta de plata y en la puerta de oro, hay dos llaves misteriosas. Mi hermana FA tiene la una, yo tengo la otra.

Otra me dijo: — Mi nombre es LA. Penúltima del poema del Sonido. Soy despertadora de los dormidos y titubeantes instrumentos, y la divina y aterciopelada Filomela descansa entre mis senos.

La última estaba silenciosa, yo la dije:

— ¡Oh, tú, que estas colocada en el más alto de los escalones de tu madre la Lira! Eres bella, eres buena, fascinadora: deberás tener entonces un nombre suave como una promesa, fino como un trino, claro como un cristal.

Ella me contestó dulcemente: — SI.

RUBÉN DARÍO

Amor...!

Si la vida es amor ¡bendita sea! Quiero más vida para amar. Hoy siento que no valen mil años de la idea lo que un minuto azul del sentimiento.

Mi corazón moría triste y lento... Hoy abre en luz como una flor febea. ¡La vida brota como un mar violento donde la mano del amor golpea!

Hoy partió hacia la noche, triste, fría, rotas las alas, mi melancolía; como una vieja mancha de dolor

en la sombra lejana se desliza... ¡Mi vida toda canta, besa, ríe! ¡Mi vida toda es una boca en flor!

DELMIRA AGUSTINI (Uruguaya)

Notas de Alajuela

MATCH.—A las 13 horas del domingo efectuóse una reñida partida de foot ball entre bandos formados con miembros de la Liga Deportiva. Uno, capitaneado por Solera Jorge Luis y el otro por Gutiérrez Abel, ambos jugadores distinguidos y correctos. Hizo de árbitro el señor don Rodolfo Castaing a quien se dedicó la partida, la cual desde el principio tuvo interés en el público que observaba ansioso los lances y la bien arreglada combinación de pasos cortos y largos. Terminaron los dos tiempos con igual número de puntos para cada uno, quedando terminada la polémica que se suscitó por un fuerte shoot, el que si no se hubiese aceptado como goal, habrían quedado en relación de 3 y 2 por cada parte. La banda estuvo presente y fué cedida lentamente por el señor Comandante.

DEL TEATRO.—La nueva empresa ha inaugurado su temporada con una función de cine bastante regia. Se llevó a la pantalla una cinta francesa intitulada «El Lirio Rojo» cuya protagonista es una mujer que ha alcanzado en los últimos tiempos del arte, notables distinciones en la gran ciudad.

Además de la calidad de la proyección la orquesta estuvo magnífica; integrada por jóvenes entusiastas quienes han dado muestras de complacer las exigencias del público con su variado programa de fox y trozos serios.

Mucho nos alegre que nuestro teatro sea mejor en adelante, y con

el motivo felicitamos a la nueva empresa.

DE LA LUZ.—Aunque digan con sarcasmo o a tono de broma que ya el Municipio arregló favorablemente lo relacionado con la luz, no lo creemos; sino basta que se desprenda de esa corporación un gesto enérgico, un gesto que sea de acción pura y sirva de norma y base para lo que se persiga.

Ultimamente se nos ha dicho que se ha podido llevar a cabo una bonita transacción; está muy bien, también se nos ha informado que uno de los miembros de la Honorable Municipalidad ha puesto en conocimiento de sus compañeros la existencia de un salto de agua cercano, del cual puede obtenerse mayores ventajas de fuerza motriz. Esta actitud revela ya un interés inmediato a la mayor y más exigente necesidad de la ciudad: tanto más exigente cuanto que con nuestro alumbrado no se puede contar ya absoluta y simplemente para nada más importante que le dieran de menos los conformistas los acostumbrados a la parpadeante candela o a los claros de luna.

JUNIOS

La España Martínez & Co.

Acabamos de recibir las famosas harinas "España" y "Almirante" PRECIOS BARATISIMOS Teléfono 756 -- Apartado 211 -- SAÑ JOSÉ

ARMAS DE FUEGO

DE EIBAR - ESPAÑA Pistolas Automáticas (Marca TERRIBLE) Revolveres y Escopetas de Cacia de todas clases y calibres

HA RECIBIDO JOSE PEREIRA V. Esquina opuesta a Chepe Esquivel

Veladas de Arte

Anoche en el Parque Central

Una noche de arte nos da la idea de una de esas noches del hogar que tantas novelas han inspirado.

Pero estas horas que se pasan lentas y suaves en el Parque Central y que el capricho del público ha dado en llamar «retretas», no debieran llevar sino el nombre de veladas de arte porque es una reunión en la que se va a oír algo de arte, pero de ese copioso arte que ha engendrado tantos y tan sublimes trozos, llenos de fe, porque la música es la única poesía que no miente y que hace a las almas rendirse piadosamente ante su pedestal de grandes inspiraciones.

La velada de arte verificada anoche en el Parque Central en honor y memoria del más grande de los maestros de la música, del más «trágico» de los hombres, como dijera Morales San Martín, de aquel genio que se llamó Ricardo Wagner, nos dió ocasión para escribir estas líneas que llevan la convulsión de un espíritu que ha soñado con el ideal antes de ver el pesimismo del ambiente en que se crea.

Tuvo para mí un anhelo hondo cada intervalo de la velada; ese anhelo llevaba el sello del éxtasis porque mi espíritu pedía notas continuas como las hubo por espacio de muchas horas en el día de gracia para el mundo musical; aquel en que por vez primera salía del templo Wagneriano de Bayreuth la más sublime de las piezas del Mago de Leipzig para llegar a la gran sala de la Ópera de París, donde las primeras notas de «Parsifal»—el poema divino por excelencia—sonaron el primer segundo después de las doce de la noche del día en que su autor había sido llamado para que fuera del dominio del mundo entero su creación. Allí sonaron y aún me parece que deben poblar el ambiente las notas más delicadas que haya oído el hombre de los modernos tiempos.

Y ansiaba que vinieran unas tras otras las piezas tocadas anoche porque la «Marcha Triunfal» dejaba un vacío en sus últimas notas y el com-

pás se hacía largo; pero vino con delicadeza y sentimiento la obertura «Rienzi» cuyas notas vibraron heroicamente a nuestros oídos como si hubiéramos asistido a un desahogo de pasiones y a un conjunto de armonías exquisitas. Un minuto más y la batuta del maestro Nieto—que con tanto acierto escogiera la música, de tal manera que nos llevaba por la misma senda sin retorno hasta llegar a la cima de la inspiración—hace venir «Las Walkirias», una cabalgata que nos llevaba entre las malezas del sendero suavemente, y con gorgoros de pajarillos silvestres entre tono y tono hasta llegar a la ingenuidad de una alma de poeta sin hogar. Mas no tardó esa majestuosa elegía de «Lohengrin», en llenar más la copa de nuestras ansias; y subía y subía serenamente la espuma de aquel licor que escanciaba el alma con delirio hasta las más encantadoras promesas de amor eterno. El coro nupcial llevaba a nuestros ojos el velo albo y la corona de azahares y el vestido blanco y la mirada ambigua de la mujer ignorada y fuese perdiendo esa ilusión en notas fuertes y heroicas para dar lugar a excelsa fantasía. «Tannhäuser» que trajo en sus cadencias la inspiración de estas líneas y la trágica despedida a la velada artística con que se celebraba el 100 aniversario del nacimiento de aquel poeta que dió vida a los personajes más santos que ha habido en las tablas; «Cundry, Gurmenganz y Parsifal», cuyas vidas pasaron ignoradas cincuenta años en el Teatro de Bayreuth hasta llegar a París y de allí a Berlín y otros muy pocos grandes teatros del mundo y que en breve llegarán a la América del Sur donde no será posible dar toda la solemnidad necesaria a tan divina obra.

La noche wagneriana tuvo para mí una revelación que para los demás será una incógnita.

RUBÉN HERNÁNDEZ P.

Mayo 24 de 1922.

PARA ESE MALESTAR, PEREZA Y SUEÑO DESPUES DE COMIDA TOME DIGESTOIDES PÍDALO EN TODAS LAS BOTICAS

Cal de concha de Patarrá EN GRANDES Y PEQUEÑAS CANTIDADES Se despacha a todos los pueblos de la República.—Buenos descuentos en pedidos de 20 fanegas o más. Teléfono 1539.—Calle Central Depósito de Materiales de Construcción de M. Struck

TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas — Cervezas "Lager" grande y pequeña; Doble", grande y pequeña; Aguas minerales, Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale etc

El aniversario de Hoy

Hoy con regocijo celebra la República de Argentina su aniversario. En Costa Rica desde tiempos remotos se ha cultivado un cariño especial por esa gran nación, que será, a no dudarlo, la futura protectora de los países pequeños de la América Latina. Los lazos estrechados de la raza la colocarán en ese puesto prominente al correr del tiempo; será pues la protectora de los países pequeños del sur, así como México será el protector de los pequeños del norte. Son colosos que llevan en sus venas nuestra misma sangre.

La República Argentina por su progreso, por sus hombres, por sus virtudes cívicas, se ha constituido en un país poderoso y respetado. También se ha conquistado el cariño y la admiración de los pueblos civilizados.

LA PRENSA rinde el homenaje de sus respetos al Gobierno y Pueblo Argentino, representados en Costa Rica en la persona del Excmo. señor René Correa Luna, y hace votos porque la prosperidad de ese gran país siga en su proficuo florecimiento.

Galletas de Soda

y Otros Estilos Las preferidas por las personas de buen gusto por su CALIDAD SUPERIOR Fabricadas por VORIES BAKING COMPANY

Concesionarios para Costa Rica: MONTEROS & Ca. Inc., N. Orleans, La.

Representante: VICTOR FABIAN APARTADO N° 882 — SAN JOSE — TELEFONO N° 817

Un pueblo incomunicado

El floreciente pueblo de La Vieja, jurisdicción de San Carlos, continúa incomunicado con el interior. No se sabe por qué motivos el Director de Correos ha suprimido el posta de aquel lugar. No se explica este proceder desde luego que La Vieja tiene más movimiento en todo sentido que Florencia. Por otro lado el servicio de San Carlos al Muelle es hecho por un menor de edad, que no tiene por consecuencia ninguna responsabilidad para servirlo y a quien no se puede, en cualquier caso, de inculpar de

nada. Si es el fin que en todo se persigue, hágase el servicio de correos de Aguas Zarcas a Quesada, y de allí a Buena Vista, como lo hace el guarda de telégrafos. Con esto no se hace un gran desembolso y sí un magnífico servicio a todos los vecinos que tienen tanto derecho como los demás de comunicarse con sus semejantes.

Traslademos las anteriores consideraciones al señor Director General de Correos por encargo de muchos e importantes vecinos de aquellos lugares.

CAMISERIA El Gallo de Oro

Especialidad en Encargos a la Medida Escogido surtido de telas

25 varas al este del Hotel Europa -- SAN JOSE, C. R.

Teatro Nacional

Esta noche: FANTOMAS

La velada de anoche en el Nacional fué, sin duda, la más interesante de cuantas llevadas la Compañía cuyo excelente conjunto pudo apreciarse anoche mejor aún que en anteriores representaciones.

Caralt, la Gaspar, brillantemente secundados por sus artistas, realizaron en Sanson una labor admirable que les valió las mayores ovaciones que en San José hayan escuchado hasta la fecha.

Se anuncia para esta noche una obra de sensación: Fantomas.

Mañana, en función dedicada a los estudiantes, estreno de la Casa de la Troya, la gran estudiantina española de Linares Rivas y Pérez Lugín.

Sombrería de M. F. Palomo

Del 1° de mayo en adelante abrió nuevamente mi Sombrería contigua a la lechería de don Alberto González.

Unico taller donde puede Ud. mandar a arreglar su sombrero, a satisfacción, en estilos modernos. Llegaron cuerdas para tipos

Gacetín Diario

Has alido publicada en «La Gaceta» de hoy el siguiente decreto: Artículo único.

Los pagos de sueldo de empleados y gastos ordinarios de la Administración Pública en el corriente mes se harán conforme a la Ley de Presupuesto de 1921.

— Salió definitivamente aprobado — en publicación de hoy — el Convenio Alvarado Bennet, con una cláusula motivada en el artículo 2°, que dice: «La aprobación dada por el Tratado en el artículo anterior se hace en la inteligencia de que nada en el Tratado se opone a que Costa Rica haga valer todos los medios de defensa enumerados en el acuerdo del Congreso de 13 de diciembre de 1921 a que se hace referencia en el preámbulo del Tratado, y a que el Arbitro pueda fundamentar su fallo en todos o alguno de dichos medios de defensa.»

Este Documento viene firmado por el actual Ministro de Relaciones.

— Salió publicado el proyecto que envía el Poder Ejecutivo a estudio del Soberano Congreso para crear la oficina pers. y el impuesto que se recaude por estas células está destinado al saneamiento del Crédito Público, es decir, al pago de la Deuda Interna.

Reunión de Profesores

Hoy a las 13 hs., se reunieron los profesores del Liceo de Costa Rica para tratar algunos asuntos interesantes sobre la marcha de dicho Plantel y para la discusión de las primeras notas semestrales del ciclo inferior, volviendo a reunir mañana a la misma hora para las del ciclo superior.

Directiva de la Federación de Trabajadores de Alajuela

Alajuela, 22 de mayo de 1922.
Señor don Octavio Montero.
Secretaría de la Confederación General de Trabajadores.

San José.
Distinguido compañero:
Tengo la honra de comunicar a V. que en asamblea general y en sesión celebrada el 21 del mes en curso a las 14 hs., se procedió a nombrar la nueva comisión ejecutiva y quedó integrada así: Presidente, don Víctor Berrocal; Vice-

presidente, don Carlos Arroyo; 1er. Secretario, don Belisario González; 2º. Secretario, don Jorge Saborio; Vocales por su orden, don Tobías Sánchez, don Cipriano Calvo, don Francisco Rojas, don José E. Rodríguez y don Rogelio Cruz; Fiscal, don Rubén Ledesma.

Esta Directiva funcionará por tres meses, lo que pongo en su conocimiento, para que lo haga saber a sus compañeros confederados.

Afectísimo servidor de usted,

BELISARIO GONZÁLEZ

ENCARGUE SUS TRABAJOS DE TIPOGRAFIA EN LA IMPRENTA

Galcó & Borrásé

Y QUEDARA PLENAMENTE SATISFECHO

Frente al lado Norte del Mercado (PASAJE CALDERON)

APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÉFONO 884

El Muelle Grande de Puntarenas a punto de ser pasto del fuego

El vapor de San Juan

Con una gran cantidad de carga lista para el despacho, estivada en el muelle grande, era esperado el vapor que debía llevarla a mercados extranjeros. El sábado arribó con procedencia del sur, el vapor San Juan, trayendo algunos artículos para esta República.

Carga y descarga

Apenas se practicó la visita oficial al barco, se dió principio a vaciar el vientre de la nave, de las mercaderías que había de dejar en Puntarenas, al mismo tiempo que se llenaba de las que habría de conducir a otros mercados. Como las horas de sol no fueran suficientes para concluir las faenas, como es costumbre, los empleados de la Aduana, a pedimento de los interesados en el despacho del vapor, trabajaron toda la noche del referido sábado. Nada de raro

aconteció durante las primeras horas.

A las once y media

El donkey trabaja incesantemente subiendoy bajando efectos. Al subir una lingada de tubos, a las once y media de la noche, chocó con uno de los alambres de luz eléctrica, revetándolo. El hilo cayó al suelo, y electrizó totalmente la vía férrea que se extiende desde el muelle a la Aduana, lanzando infinidad de chispas de múltiples colores. El piso del muelle, como es de suponer empezó a quemarse, pero debido al grosor de las maderas la acción del fuego no logró ocasionar mayores daños.

Hay peligro ¡cuidado los rieles!

Apenas se dieron cuenta los trabajadores de que los rieles podían causar daños, lanzaron todos unánimemente un grito de ¡hay peligro! ¡cuidado con los rieles, están electrizados, para evitar desgracias personales. Sólo un peón cuyo nombre no hemos podido averiguar, sufrió un ligero golpe, a pesar de que, según se nos ha informado, el voltaje de la corriente eléctrica era muy fuerte. Fortuna fué, y no otra cosa, que en el muelle, donde se encontraban trabajando tantos hombres no ocurriera ninguna desgracia.

Las carreras de Urbina

En el mismo instante que don Rigoberto Urbina, Administrador de la Aduana, se dió cuenta del suceso, se lanzó de su despacho, a gran velocidad, hacia la oficina de la Empresa de Luz, a ordenar que se cortara la corriente. En menos de cinco minutos salvó la distancia que media entre la Aduana y la casa de la Compañía, y después de vencer todas las dificultades que ofrecía lo inoportuno de la hora, logró su objeto, el cual era impedir las desgracias que amenazaban la vida de los trabajadores, y la del muelle.

De «El Herald», Puntarenas.

Sección de avisos Económicos

Harina
Monograma

ACABA DE RECIBIR
José Andrés Coronado
FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA
Teléfono 511

SE DESEA COMPRAR los números de LA PRENSA correspondientes al 23 y 26 de agosto de 1920. En esta Administración informarán.

BASILEO ACUÑA P.—Instalado en su propio edificio, 50 varas al Sur de «La Proveedora», recibe y da dinero al interés. En depósito paga los mejores tipos.

Disponiendo de muy cómodas bodegas, recibe toda clase de mercaderías en comisión para su venta. Adelanta dinero sobre ellas. Especial atención en productos agrícolas.

San José, TELEFONOS: OFICINA 364, APARTADO 662 y HABITACIÓN 411.

PARAGUAS! PARAGUAS! GRANDES y PEQUEÑOS! Acaba de recibir una gran cantidad para vender al por mayor y al menudeo la PARAGUERÍA «LA JAPONESA» de REGO HERMANOS.

ESPECIFICO «CORET». CREMA de fama mundial para suavizar, blanquear y refrescar el cutis. DEPILATORIO que en pocos minutos estirpa el vello de los brazos, cara, etc. QUITA MANCHAS MAKAVILLOSAS, infalible para hacer desaparecer cualquier mancha. Delicioso para afeitarse; trasporta dibujos tipográficos a papel, seda u otro género terso.—De venta en las principales Boticas.

EL COMETA. Taller de fundición. Se vende una rueda «Apelton» de 24 pulgadas diámetro con 24 yardas de cañería de 10 pulgadas. Un trapiche—de 8 x 10 pulgadas, otro de 10 x por 13 y 6 pailas de varios tamaños.—San José, apartado 239.—MARTÍN Y MEDINA.

DESEO alquilar una casa grande. Dirigirse al apartado 904, San José.

LA COMPAÑIA ARTISTICA AMPLIFICADORA participa a su apreciable clientela y al público en general que espera sus órdenes en los altos de «La Lonja» frente al Banco de Coota Rica, Avenida Central y 4ª Calle Norte.

FABRICA DE CAFE Y CACAO DE RICARDO DORADO: Todas las personas de buen gusto prefieren el café y el cacao de esta acreditada fábrica: Teléfono 807; Apartado 24, Calle Central, esquina opuesta a la Botica «El Cometa», San José, C. R.

LA COLONIAL.—Fábrica de Café y cacao Molido y depósito de artículos de primera necesidad. Se tuesta y se muele café y cacao. Precios los más bajos de plaza. Esquina Sureste del Pasaje Jiménez. Teléfono 711.

AMI NUMEROSA Glientela de San José aviso que he trasladado mi taller de zapatería a TRES RIOS donde atenderé, como siempre, los gustos más refinados.

ISMAEL LOAIZA

ACEITE DE LINAZA COCIDO: Ofrecemos al público, nuestros precios siguientes en latas de 5 galones @ 8.00 por gal.... Precio por un galón sin envase @ 8.50.—Precio por un galón con envase cerrado @ 9.00.

L. MARTINEZ y HNO.
Apartado N° 1080 — Teléfono N° 822
San José, C. R.

Ediciones Renovación
SI DESEA UD. COMPRAR EL CUADERNO PEQUEÑO IDEARIO del escritor español ANGEL GANIVET está a la venta en las siguientes Agencias: EN SAN JOSE: Librería Tormo — Bazar Costa Rica Librería Alsina— Librería Exprés

EL ESTOICO

En la población de Xania, un trabajador de la calle, Frank Nelson, escuchó el silbido señalador de la hora de descanso, y atraído por la aterciopelada alfombra de césped que bordeaba la acera, escogió un lugar inmediato a un poste del alumbrado, que sustentaba además del farol, una de las cajas rojas del servicio de incendios, de esas modernas, en las que el ciudadano no necesita más que oprimir un botón para que acudan los bomberos con su material, y se sentó, recostando la espalda y la cabeza en el poste.

Frank al sentarse en su gran silla abacial, sacó de amplio bolsillo de su overall azul, su pipa; la llenó, la encendió y se entregó a una profunda meditación, que, al cabo de varios minutos culminó en tranquilo sueño. La pipa, humeante, rodó de la boca hacia las piernas, tan pronto como el sopor del sueño produjo la laxitud muscular. Para desgracia de Nelson, la pipa quedó boca abajo y soltó chispas que prendieron en la tela de su overall.

Sintió Frank el calor de la tela encendida y despertó lo suficiente para echar al suelo la pipa de un manotazo. Sin embargo, la chispa continuó realizando su labor sobre la tela del overall y el círculo rojo fué agrandándose hasta que llegó a un momento en que despertó totalmente al que dormía. Frank quiso apagar con sus manos el fuego, pero viendo que no lo conseguía, se volvió hacia la caja de alarmas, oprimió el botón, y seguro de que no tardarían en llegar los bomberos, se echó de nuevo en el césped. Efectivamente, segundos después, aparecieron atronando la calle, dos carros de los bomberos. Al sentirse se incorporó Frank. El fuego había ido progresando lentamente; tenía ya descubierta casi toda la pierna derecha. Pero no perdió la ecuanimidad. Con un dedo llamó a los bomberos que, inquietos, miraban el frente de todas las casas inmediatas a la caja de alarmas en busca de algo que les indicase el lugar donde eran necesarios sus servicios. Al ver a Frank, que les llamaba, los bomberos se dieron cuenta de todo. Dos de ellos corrieron hacia él llevando el extinguidor químico e instantáneamente apagaron el crepitante

incendio, que sin llamar ni humo, iba devorando su indumentaria. El médico que acudió en una ambulancia, curó las quemaduras superficiales que el fuego había causado en la dura piel de Frank, y luego le condujo a su casa. Al emprender la marcha la ambulancia, ya se había congregado una gran multitud que aclamó a Frank, como un héroe del cual están orgullosos sus convecinos.

He ahí un estoico, diréis, al enteraros de este hombre incendiado que esperó tranquilamente la llegada de los bomberos para que le apagasen el traje. Acaso sea cierto que se trata de estoico, que escogió mal el momento de lucir su capacidad para resistir al mandato del más poderoso de todos los instintos que es el de la propia conservación, pues en uno más oportuno quizás hubiese conquistado su inmortalidad, por su portentosa serenidad ante el peligro.

Pero me parece que sería más acertado pensar que se trata de uno de esos hombres metódicos, que todo lo sacrifican al propósito de no trastornar el orden natural de las cosas. Los bomberos tienen la misión de apagar los fuegos, pues a él le pareció natural que fuesen ellos los que apagasen su traje encendido. Si no llegan a tiempo, si se le quema el traje; si, incidentalmente, muere él; no le importaba, lo esencial era respetar el orden establecido, que cada uno atienda a su negocio y Dios a los de todos.

Así son, en otros órdenes más trascendentales, otros hombres metódicos y ordenados, que todo lo sacrifican al orden natural de las cosas. Lo más curioso de todo es que el orden natural no existe ni en el amor, que es, de todo lo que hace el hombre, lo más refractario a innovaciones y cambios.

Gran novedad en el arte fotográfico

Acaba de recibir un producto químico alemán para revelar placas y películas sin necesidad de luz roja; el procedimiento es sencillísimo y maravilloso porque se revela con luz de una vela. A los aficionados y demás, ofrezco solución preparada, a precios sumamente económicos; valor del frasco conteniendo 6 onzas, @ 1.00. Además me hago cargo de toda clase de trabajos a domicilio, fotografiar fincas, industrias, fiestas, reproducciones de fotografías viejas contando con placas especiales, ampliaciones, crayones, fotografías autotómicas que dan los colores naturales; vendo cámaras, películas y demás materiales.

Taller Fotográfico M. Gómez Miralles

TELEFONO 490

893 ES EL Teléfono DE La Bodega

Lado N. del Mercado, frente al Diluvio Acabamos de recibir Harinas «Gen» y «Gold Medal». Consulte nuestros precios. Francisco Armijo

Suscríbase a LA PRENSA

Acudid! A LA SASTRERIA DE FRANCISCO GOMEZ. Acudid!

Acaba de recibir un surtido de Casimires de última moda a precios sin competencia — Haga usted UNA VISITA hoy mismo y se convencerá. Costado Oeste del Banco Internacional

De Sardinal

El agricultor está en movimiento: la preparación de la siembra de cereales, aprovecha el principio que preludia un buen invierno.

Las empresas de concha perla, se alistan para la campaña, en la presente estación; probablemente más de 70 hombres saldrán con destino a Los Palmares, El Papagayo y Santa Elena, a busear de cabeza y extraer del fondo del mar la valiosa «flor fina». En este litoral se han encontrado las piezas más raras por su enorme tamaño, su forma y su inapreciable valor: de aquí salieron los millones que hicieron la fortuna de don Pepe Hidalgo, la de Piza y don Próspero Pinel, con sus gran-

des empresas de busería de máquina; no obstante que, varios buses de cabeza, han hecho también su buena fortuna, contribuyendo esto, en parte, a la vida propia de este pueblo.

El orden público, está amenazado desde luego que no hay autoridad que dé garantías al comercio ni a los ciudadanos de este distrito: hace días que se está estafando descaradamente a los vecinos y transeuntes; se quitan armas, multas e impuestos de toda clase y, no se enteran un céntimo en la Tesorería. Traslado a quien corresponda.

CORRESPONSAL.



La serenidad necesaria para afrontar los peligros no se posee sino cuando estamos inspirados por un alto ideal o sostenidos por una gran fuerza. Siglos atrás, el hombre tenía que rendirse sin lucha ante el dolor físico, porque no contaba con medios de combatirlo. Más tarde, tuvo los salicilatos. Después vino la Aspirina. Ahora la ciencia moderna le ofrece el analgésico ideal: la **Cafiaspirina** (Tabletas Bayer de Aspirina y Cafeína) que le permite afrontar serenamente el peligro

de ciertas enfermedades como la gripe, la influenza, los resfriados, etc., y vencer, de modo rápido y seguro, los dolores de cabeza (especialmente los causados por abusos alcohólicos o excesivo trabajo mental); los dolores de muela, garganta y oído; las neuralgias; las jaquecas, etc.



DR. CONSTANTINO HERDOCIA

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS
MEDICOY CIRUJANO

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

Horas de oficina de 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades

Teléfono Número 143 — San José, Costa Rica